

24 de Diciembre de 1909

EL MERCURIO

BUENOS AIRES

MONTEVIDEO

CONVENCION CONSERVADORA

Inform

URUGUAYO-ARJENTINO

LOS TEMORES DE REVUELTA ARMADA

La sesion inaugural tendrá lugar hoy a las 9 1/2 A. M. en el Teatro Union Central.

La mayoría de los liberales rompe la solidaridad con los conservadores.

El doctor de la Prensa de las relaciones arjentinas en términos de las relaciones diplomáticas.

Mensaje del Ejecutivo a la comision permanente. Explicacion de las medidas tomadas. Proceso de los detenidos. Jurisdiccion del Plata. Espectativas de próximo arreglo.

Hoy, a las 9 1/2 A. M., tendrá lugar la primera sesion de la gran convencion que celebra el partido conservador.

LA SESION DE AYER La sesion celebrada ayer en la Cámara de Diputados, fue sin duda la más interesante del año.

El doctor de la Prensa de las relaciones arjentinas en términos de las relaciones diplomáticas.

Montevideo 23. — Confirmando las noticias adelantadas ayer, puedo decir hoy que el Ejecutivo elevó un mensaje a la comision permanente del Congreso, en el cual traza la historia de los sucesos acaecidos últimamente.

Segun el programa y las bases de ella, en esta primera reunion la asamblea elejirá su mesa directiva. En seguida, el presidente del partido, señor Tocornal, dará cuenta de la marcha de éste desde la última convencion, celebrada en diciembre de 1901.

Se habia dicho últimamente que la declaración expresa de varios reles de esta corporacion que las filas de los partidos liberales en la union de los elementos que poco constituyen la combi Alianza Liberal, representada por el Gobierno.

El doctor de la Prensa de las relaciones arjentinas en términos de las relaciones diplomáticas.

La conducta absurda de esos ciudadanos, que habia llamado la atencion del Ejecutivo, determinó las medidas de éste para salvaguardar el orden público, comprometido por aquélla.

Las comisiones de estatuto y de programa presentarán los proyectos de reformas a ellos y la convencion designará las delegaciones de convencionales que han de informarlos para una próxima sesion.

Por estas declaraciones se hizo el primer acto político que se celebró en la Cámara no sería la confirmacion de las anteriores.

El doctor de la Prensa de las relaciones arjentinas en términos de las relaciones diplomáticas.

En ésta se cree que se trata de tentativas aisladas, reprobadas por la opinion jeneral del pais y aun por los mismos correligionarios de los ajitadores. El Gobierno considera que no llegarán a producirse nuevas alarmas y cree que las pasadas están definitivamente desvanecidas.

La convencion, como ya lo hemos anunciado, se verificará en el Teatro Union Central (Ahumada 146), los dias 24, 25 y 26, de 9 1/2 a 11 1/2 A. M.

Sin embargo, el resultado de la eleccion de consejero para la Caja de Hipotecario estuvo muy distinto de lo que se esperaba; fue, segun las opiniones, una sorpresa política.

El doctor de la Prensa de las relaciones arjentinas en términos de las relaciones diplomáticas.

Terraina el mensaje del Ejecutivo diciendo que de cualquiera otra medida necesaria para conservar el orden público, se dará cuenta inmediatamente a la comision permanente.

Una escogida orquesta amenizará las reuniones.

Conocido el resultado de la eleccion de consejero para la Caja de Hipotecario, en los círculos políticos se nota una gran animacion.

El doctor de la Prensa de las relaciones arjentinas en términos de las relaciones diplomáticas.

El Ejecutivo solicitó de la comision permanente del Congreso la aprobacion de un decreto destinado a someter a los presos políticos a la justicia ordinaria.

La junta organizadora, en su última sesion, celebrada ayer a las 7 P. M., entre otros acuerdos, designó una comision de convencionales para que ayuden en sus tareas a la mesa directiva de la convencion y atiendan a los correligionarios de provincias que han acudido a este llamado de los jefes del partido.

ELECCION DE CONSEJERO CAJA DE CREDITO HIPOTECARIO En conformidad a un acuerdo anterior, se procedió a la eleccion de consejero propietario y de un suplente de la Caja de Credito Hipotecario.

El doctor de la Prensa de las relaciones arjentinas en términos de las relaciones diplomáticas.

El señor Emilio Calvo, presidente del directorio nacionalista, manifiesta la absoluta seguridad de que se producirá un movimiento revolucionario; pero le niega importancia a los trabajos que realizan los desafiados que residen en la Argentina.

Esta comision la constituyen los señores: Elias Errázuriz L., Horacio Aranguiz C., Luis Correa Nuñez, Manuel Correa Nuñez, José Maria Cifuentes, Ignacio Irarrázaval C., Eugenio Irarrázaval Larrain, Jorge Larrain Cotapos, Luis David Maldonado, Hernan Larrain Cotapos, Enrique Salas E., Santiago Fuenzalida, Juan Rafael Gutierrez, Alfredo del Valle, Pedro de Castro O., Luis Marchant Blantot.

El escrutinio entre 73 votantes dio 37 la mayoría absoluta, el siguiente resultado: Para consejero propietario Por el señor Juan Luis Sanjuantes

El directorio del Centro Conservador, por su parte, invita a todos los convencionales, a una solemne sesion, que tendrá lugar el sábado 25 a las 9 P. M., en el local del centro, con el objeto de inaugurar los retratos de dos ilustres miembros del partido, los señores Zorobabel Rodríguez y don Luis Pereira.

Para consejero suplente Por el señor José Francisco Echáurren

Matadero municipal

Se solicita en arriendo por 30 años los terrenos eriazos del actual matadero. El doctor don Arsenio Poupin, en representación de la Sociedad Cooperativa de Abastecedores, se ha presentado a la Municipalidad pidiendo se le concedan en arrendamiento por 30 años, los terrenos eriazos situados al lado de las cañás de matanza del actual Matadero, para construir en ellos un grupo de edificios destinados a la matanza de animales vacunos y aprovechamiento industrial de éstos.

Quedó, en consecuencia, elegido consejero propietario de la Caja de Hipotecario el señor don Juan Sanjuantes, y no habiendo obtenido mayoría absoluta ninguno de los datos a consejero suplente, se repitió la votacion, circunscrita a conformidad al reglamento, a personas que habian obtenido el número de sufragios.

Por Dones

Hecho el escrutinio entre 63 votantes se habian repartido 35 la mayoría a la votacion dio el siguiente resultado: Por el señor Juan Francisco Echáurren